
 

 

 

 

 

  

 

昭和大学江東豊洲病院救急センターは、急な病気や怪我などを 24 時間体制

で救急診療しています。診療する対象疾患は軽症から重症までの救急疾患の全

般です。当センターでは、一般的な救急を担当する医師とより高度な専門救急

を担当する各診療科医師が互いに連携をとり診療しています。例えば、発熱や

腹痛などの一般的な症状の患者さんは、救急外来チームが最初に診療します。

このチームは院内各診療科から救急に派遣された専従のメンバーからなりま

す。まずは様々な観点から総合的に診察を行い、応急的な治療を行います。 

そして診察の結果、より高度で専門的な診療が必要と判断されれば、すばやく

各診療科や各センターに所属する専門医師と共同し、より高度な治療につなげます。 

専門的な救急は各診療科が担当しています。特に当院では「各診療センター」の医師が夜間も配置されて

おり、緊急の高度な治療に常時備えています。各センターは、こどもセンター、周産期センター、脳血管セ

ンター、循環器センター、消化器センターがあります。 

こどもセンターは「小児内科、小児外科」が中心となり、小児に関連する疾患を診療しています。また、

周産期センターは東京都認定の地域周産期母子医療センターであり、小児科や院内の他診療科と連携して

ハイリスクな母体の緊急疾患に対応します。新生児集中治療室（ＮＩＣＵ）を備えて呼吸・循環管理を中心

とした集中治療を行います。脳血管センターは日本脳卒中学会から「Primary Stroke Center」に認定さ

れ、24 時間 365 日診療を断らないことをモットーに脳梗塞超急性期の脳血管内治療による血行再建や超

急性期脳外科手術を積極的に行っています。循環器センターは東京都 CCU ネットワーク施設に認定され急

性期心臓カテーテル治療、また急性大動脈解離など緊急心臓血管外科手術を行っています。消化器センター

は消化器内科と消化器外科の専門医が多数在籍し、24 時間対応で緊急内視鏡治療や緊急手術に対応してい

ます。 

 最後に、現在、当院でも新型コロナウイルス感染症の診療を行っていますが、一般救急診療とコロナウイ

ルス感染症診療が十分に両立できるよう努力しています。またコロナウイルスの院内感染が起きないよう

万全の対策を行って診療にあたっています。 

今後も地域の救急医療に貢献できるよう努めてまいりますので、どうぞ宜しくお願いいたします。 
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東京 2020 オリンピック・パラリンピック競技大会に Venue Medical 

Officer（会場医療責任者；有明アリーナ）として参加しました。当会場で

はバレーボールと車いすバスケットボールが開催されました。ご存じのよう

にコロナ禍による無観客・バブル方式の開催で、両競技ともに全種目中最長

の競技時間・期間であったため、会期中は 30 泊のホテル住まいとなり毎日

PCR 検査を行いました。私は選手・観客用医療の統括業務を行いましたが、観客用医務室での実診療は昭

和大学のコラボレーター医師・看護師が担当し、江東豊洲病院からは消化器センターを中心とした医師 11

名、看護師 7 名が交代で参加しました。診療対象は要人、オリパラファミリー、メディア、組織委員会スタ

ッフ、ボランティア、学校観戦生徒等の数百名/日で、会期中 60 名の受診者があり、7 割が外国人でした。

幸い要搬送者は選手側 3 名、観客側 2 名で重症者は出ませんでした。搬送事例ではステークホルダー別に

定められたフローが複雑なうえ機能しなくなったり、長い会期中には濃厚接触者チームの対応や発熱隔離

テントの運営等の煩雑な事項もありましたが、総じて会場医療は無事終了することができました。 

このようなビッグイベントでは、仕事の大部分は会期前の事前準備にあり、継続的に２年間に亘り組織委

員会と連携してシフト調整やスタッフ研修他を行い、また VOP・VMP（会場医療計画）を綿密に理解して

臨んだことが会期中のスムーズな運営に最も重要であったと思います。準備期間には練習会場を含めた複

数の会場医務室の設営、またパラリンピック終了後には医務室撤収作業といった力仕事もあり、医療従事者

の仕事かと疑問に思うような事もありましたが、反面、組織委員会の一員として運営側の仕事に淡々と協力

したことが実際の会場医療運営ではとても役立ったとも思います。 

コロナ禍で救急搬送事例の予定された大会指定病院での受け入れが困難になる中、江東豊洲病院は急遽、

会期中に選手・チーム関係者搬送の後方支援を依頼され、実際に会場外発生した要入院・手術症例が何件も

救急受診しました。病院全体の協力体制のもと、大事なく会期を終了でき良かったと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

後臨床研修評価の受審について 

R eport 

 東京 2020 オリンピック・パラリンピック競技大会 活動報告 
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訓練の様子 

有明アリーナ 

医務室前にて 

統括 DMAT 登録者 

 

※ 統括 DMAT 登録者とは、災害の急性期に活動できる専門的な研修・訓練を受けた 
災害医療チーム（DMAT）の本部責任者として活動する資格です。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

      

       

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

昭和大学江東豊洲病院の各診療科の取り組みを動画で公開しています。 

ご興味のある方は､お手持ちの携帯で QR コードを読み取りください。 

 

P ick up 

 Web 講演会 

 

※この動画は医療者向けで作成されているため､医療専門用語や､傷や部位など医療処置が動画で流れるものがあります。 

＜今月のテーマ＞ 

来月の動画もお楽しみに！ 

眼科  助教 / 平野
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 救急業務功労者表彰  

 

 

「小児弱視・斜視」 

 

9 月 9 日救急の日に、東京消防庁深川消防署よ

り、日頃から救急行政の重要性を深く認識し、 

救急業務に協力をしている方々の中で、特に功労

が顕著であったとして、昭和大学江東豊洲病院 

脳血管センターに感謝状が贈呈されました。 

新型コロナウイルス感染拡大を鑑み、深川

消防署との対面での表彰式は行わず、笠間

病院長からの表彰状授与となりました。 

R eport 
 ご支援への御礼 

 東京 2020 オリンピック・パラリンピック競

技大会（有明アリーナ会場）より、使用しなか

ったマスク、ガウン、手袋等の医療材料を寄付

していただきました。院内で有効に使用したい

と思います。ご支援ありがとうございました。 

（左から 3 人目より） 

※写真撮影のために、マスク、アイガードを外しています 

 

笠間病院長 池田脳血管センター長 神谷准教授 

 



昭和大学江東豊洲病院  http://www.showa-u.ac.jp/SHKT/ 

〒135-8577 東京都江東区豊洲 5－1－38 

TEL03－6204－6000(代表)  

発行責任者：笠間 毅   編集責任者：大槻 克文 昭和大学江東豊洲病院
Facebook ページ

 

 

 

  

 

 

 

  

ご意見・ご要望 回答・改善策等 

ベッド周り、ベッド下の掃除を毎日して

欲しい。カーテンを閉めているから掃除

に来ないのか、患者がいる間はそのベッ

ド周りを掃除しないのか、わからない

が、埃や髪の毛だらけで汚くてアレルギ

ー症状が出ます。どうして毎日ベッド周

りの掃除をしないのか疑問です。 

この度は、ご入院された方にご不快な思いをさせてしま

い、申し訳ございません。ご指摘の『ベッド周り及びベッ

ド下の清掃』に関しましては、月～土曜、平日 1 回として

清掃させていただいております。8 月 11 日に当該担当者

2 名と現地確認をいたしました。ご意見をいただいた日が

8 月 9 日祝日で前々日、日曜と併せて 2 日間清掃に入って

おらず埃や髪の毛が目立ってしまったのだと思われます。

平日の入室作業時もベッドご使用時作業する際には床置き

のお荷物もお声がけの上、こまめにチェックを行うよう誠

意努力してまいります。今回のご意見を糧とし、ご不快に

感じられぬよう、作業してまいります。 

   回答部署：管理課（清掃）                     

初めて大腸内視鏡検査を受けました昨日

から不安で、当日もとても緊張しており

ましたが、検査室に入った時の看護師さ

んが、とても丁寧で親切に対応して頂き

安心できました。男性の医師だと恥ずか

しいと思っていたので、女医さんで安心

しました。お忙しい中、皆様とても温か

い対応をして頂きました。本日はありが

とうございました。感謝の気持ちを現場

にお届け頂けたら幸いに存じます。 

 

このたびは内視鏡センターへの貴重なご意見をありがとうご

ざいました。患者さんに安心して治療・検査を受けていただ

くことができますよう、多職種でのチーム医療を推進してお

ります中で、このようなお言葉をいただき、大変うれしく思

います。今後も患者さんに安心していただけ

る治療環境が提供できますよう努めてまいり

ます。 

 

 

 ご意見･ご要望 

皆さん「春の七草」はご存知だと思いますが、「秋の七草」があるのは知っていましたか？ 

無病息災を願って七草粥にして食べる春の七草は有名ですが、意外と秋の七草は知られてい

ません。秋の七草は、ハギ（萩）・オバナ（すすき）・クズ（葛）・ナデシコ（撫子）・オミナエ

シ（女郎花）・フジバカマ（藤袴）・キキョウ（桔梗）の 7 種類です。どれもが日本の秋を代

表する野の草花ですが、万葉集におさめられている奈良時代の歌人・山上憶良が詠んだ 2 首

が起源といわれています。また、秋の七草は食べたり摘んだりするものではなく、観賞して季

節を感じるためのもので、もちろん秋の七草粥というものも存在しません。 

中々遠出をする事ができない今だからこそ、お家の近くを散歩しながら、秋の七草を探して

秋を感じてみてはいかがでしょうか？ 

     

編 

リハビリテーション室 山下
やました

 実里
み の り

 

回答部署：看護部（内視鏡センター） 

 


